

Brigachtal

## Feuerwehr ist "Bereitschaft rund um die Uhr"

Von Schwarzwälder-Bote, aktualisiert am 31.01.2011 um 19:34



Im Kreis der Ausgezeichneten (von links): Günter Hirt, Gesamtkommandant Sascha Eichkorn, Theo Effinger, Bürgermeister Michael Schmitt, Bernhard Mink. Helmar Weißhaar und Kreisbrandmeister Manfred Bau. Foto: G. Kaletta Foto: Schwarzwälder-Bote

Brigachtal (kal). Bei der Feuerwehr ging am vergangenen Wochenende nach zehnjähriger Amtszeit als Gesamtkommandant die Ära von Theo Effinger zu Ende, der zudem über 25 Jahre als Leiter der Abteilungswehr Klengen wirkte (wir berichteten).

Der Abschied aus den Führungsrollen bedeutet für Effinger nicht, dass er sich von der Wehr zurückzieht, er will jetzt in die Einsatztruppe eintreten. Sein Rechenschaftsbericht enthielt die Auflistung von zehn Einsätzen.

Darüber hinaus wurden Feuersicherheitswachen geleistet, Absperrmaßnahmen bei Veranstaltungen vorgenommen und Schüler über Brandschutzmaßnahmen unterrichtet. Zahlreiche Kameraden nahmen an Aus- und Weiterbildungskursen teil. Unter der Leitung von Gruppenführer Stephan Grossmann errang eine Gruppe das bronzenes Leistungsabzeichen.

Zu den Gemeinschaftsveranstaltungen zählte Effinger den Fastnachtsball mit dem Musikverein, den Tag der offenen Tür, die Teilnahme am Dorffest und das Schlachtfest. Unter dem Strich standen 112 Termine auf dem Kalender, die über das Jahr hindurch von den Angehörigen der Feuerwehr wahrgenommen wurden, die Schriftführer Reinhold Huber noch einmal Revue passieren ließ.

Der seit 22 Jahren als Leiter der Tageseinsatzgruppe fungierende Günter Hirt berichtete von drei Proben und einem Vortrag zum Thema Sonder- und Wegerecht. Jugendleiter Thomas Weißhaar erzählte von reger Probenstätigkeit der 18 Nachwuchskräfte und stellte

die Übung beim Tag der offenen Tür als besonderes Ereignis heraus.

Dem Bericht von Hermann Doser war zu entnehmen, dass die Altersmannschaft Wanderungen unternahm und bei den Festivitäten mithalf. Bürgermeister Michael Schmitt zeigte sich von der Anzahl von Zusatzaktivitäten beeindruckt. Kreisbrandmeister Manfred Bau sah in den Tätigkeitsberichten eine Bestätigung dafür, dass der Feuerwehrdienst nichts mit einer Vereinstätigkeit zu tun habe, sondern Bereitschaft rund um die Uhr bedeutet.

Als letzte Amtshandlung nahm Theo Effinger die Ernennung von Günter Hirt zum Ehrenmitglied vor. Für 40-jährige Zugehörigkeit wurden vom Kreisbrandmeister die Kameraden, Bernhard Mink, Helmar Weißhaar und Theo Effinger mit dem Feuerwehrhorenzeichen in Gold ausgezeichnet.